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Рабочие и работницы, инженеры и техники 
угольной промышленности! Добивайтесь выпол
нения производственных планов всеми шахтами, 
внедряйте передовые методы организации 
добычи угля, улучшайте использование техники! 
Быстрее стройте новые шахты и разрезы, 
осваивайте их проектные мощности! Больше 
угля народному хозяйству!

(Из Призывов ЦК КПСС к 38-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистической революции).

К новым успехам 
в работе промышленности

7  НОЯБРЯ советский народ, 
трудящиеся всего мира бу

дут праздновать тридцать вось
мую годовщину Великой Октябрь
ской социалистической револю
ции. Всенародный праздник 
встречается в нашей стране но
выми производственными дости
жениями, дальнейшим повышени
ем творческой активности трудя
щихся в строительстве коммуниз
ма.

Отвечая на октябрьские При
зывы ЦК партии, советский народ 
с огромным патриотическим подъ
емом претворяет в жизнь истори
ческие решения июльского Пле
нума ЦК КПСС, еще шире развер
тывает всенародное социалистиче
ское соревнование за досрочное 
завершение пятилетнего задания 
и плана 1955 года всеми пред
приятиями, по всем показателям.

Социалистическое соревнование 
в честь 38-й годовщины Велико
го Октября и XX съезда КПСС 
принесло замечательные резуль
таты. В стране вступили в строй 
сотни новых заводов и фабрик. 
В канун праздника дала первый 
промышленный ток Горьковская 
гидроэлектростанция. Большую 
трудовую победу одержали строи
тели Куйбышевской ГЭС, перек
рыв Волгу менее чем за 20 часов.

Намного перевыполнил свои 
социалистические обязательства 
коллектив нефтеперерабатываю
щего завода. Ему, как завоевав
шему первое место во Всесоюзном 
соревновании за третий квартал, 
присуждено переходящее Красное 
знамя Совета Министров СССР. 
Досрочно завершили пятилетние 
планы гидротурбинный и Батрак- 
с еи й  асфальтовый заводы, завод 
пищевых концентратов, артель 
«Искра» и другие.

На всех предприятиях, транс
порте и стройках города в обста
новке большого политического 
подъема и высокой активности 
прошло обсуждение проектов пла
нов на шестую пятилетку. Рабо
чие, инженеры, техники и слу
жащие при этом вскрыли новые 
резервы производства, мобилизуя 
которые можно в дальнейшем до
биться еще лучших успехов в ра 
боте, дать больше продукции нуж
ной народному хозяйству Роди
ны.

В день великого праздника тру
дящиеся Сызрани, как и все со
ветские люди, выйдут на улицы 
и площади, чтобы продемонстри
ровать свою любовь и преданность 
Коммунистической партии и Со

ветскому правительству, свою го
товность с еще большей настойчи
востью и упорством бороться за 
дальнейший технический прог
ресс, за повышение производи
тельности труда и увеличение 
выпуска турбин, комбайнов, неф
тепродуктов, асфальта, швейных 
изделий и другой продукции.

С гордостью обозревая прой
денный путь, советские люди 
преисполнены решимости не ос
танавливаться на достигнутом, 
неуклонно идти вперед, множить 
свои успехи на всех участках хо
зяйственного и культурного стро
ительства. Важнейшая задача 
всех коллективов предприятий —  
настойчиво бороться за техниче
ский прогресс, за повышение 
производительности труда. Это—  
•основа дальнейшего укрепления 
могущества нашего государства, 
'роста благосостояния трудящих
ся. Чем больше будет выпускать
ся металла, машин, добываться 
угля, нефти, вырабатываться 
электроэнергии и товаров народ
ного потребления, тем богаче на
ша страна, тем надежнее дело 
мира. По этому пути идут вели
кий китайский народ и все наро
ды стран народной демократии.

Вдохновителем и организато
ром всех побед, достигнутых в 
нашей стране, является Комму
нистическая партия —  ум, честь 
и совесть нашей эпохи. Под руко
водством Коммунистической пар
тии советский народ создал со
циалистическое государство, прев
ратил свою страну в могучую ин
дустриально-колхозную державу, 
и уверенно идет все к ¡новым и к 
новым победам на всех фронтах 
хозяйственного и культурного 
строительства. Руководимый Ком
мунистической партией, совет
ский народ показывает пример 
верного служения делу мира и 

\ дружбы между народами. В этом 
он находит сочувствие и поддерж
ку всего прогрессивного челове
чества.

38 лет гордо реет над нашей 
социалистической Родиной побе
доносное знамя Великого Октяб
ря. Вступая в тридцать девятый 
год существования Советского го
сударства, наш народ преиспол
нен твердой решимости под испы
танным руководством Коммуни
стической партии успешно вы
полнить все задачи, поставлен
ные в решениях июльского Пле
нума ЦК КПСС, и встретить XX 
съезд партии новыми победами 
в коммунистическом строительст
ве.

Телеграмма Заместителя Премьер-Министра 
и Министра сельского хозяйства Новой Зеландии

1!, Холиока
Г-ну II. С- Х р у щ ев у , Генеральному секретарю 

Коммунистической партии Советского Союза
МОСКВА

Уважаемый г-н Хрущев,
Я не могу покинуть Лондон, не сообщив о том, как высоко 

я оцениваю тот факт, что Вы приняли меня в Крыму. Я  считаю, 
что наша беседа была плодотворной и представляла для меня 
весьма большой интерес.

Я уверен, что наша встреча и посещение нами Вашей ве
ликой страны будет способствовать дружественным отношениям и 
сотрудничеству между нашими народами и тем самым послужит 
делу мира во всем мире.

Искренне Ваш К. Холиок.

Ееседа Н. А. Булганина, N. 
с Премьер-Министром

2 ноября в Кремле состоялась беседа Предсе
дателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина, 
члена Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущева и первого заместителя Председа
теля Совета Министров СССР А. И. Микояна с 
Премьер-Министром Бирманского Союза У Ну.

Во время беседы, протекавшей в дружествен
ной обстановке, присутствовали: с бирманской 
стороны —  Министр снабжения Бирманского 
Союза Бо Мин Гаунг, Чрезвычайный и Полно-

6. Хрущева и А. И. Микояна 
Бирманского Союза У Ну

мочный Посол Бирмы в СССР У Монг Он, Чрез
вычайный и Полномочный Посол Бирмы в Ки
тайской Народной Республике У Хла Маунг, Чрез
вычайный и Полномочный Посол Бирмы в Ве
ликобритании У Чин и секретарь Премьер-Ми
нистра У Тан; с советской стороны —  замести
тели Министра Иностранных Дел СССР В. А. Зо
рин, Н. Т. Федоренко, Чрезвычайный и Полно
мочный Посол СССР в Бирме А. Д. Щиборкн.

(ТАСС).

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
ГОРЬКОВСКАЯ 

ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ ДАЛА 

ПЕРВЫЙ ПРОМЫШЛЕННЫЙ ТОК

Здание Г орьковской ГЭС в 
праздничном убранстве. В ожида
нии пуска гидроэлектростанции 
сюда 2 ноября с самого утра 
пришли строители, монтажники, 
руководители стройки, предста
вители партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций города и области.

В 12 часов по московскому вре
мени начальник строительства 
ГЭС Д. М. Юринов рапортует о 
готовности к пуску первого агре
гата гидроэлектростанции.

Под гром аплодисментов секре
тарь обкома партии Н. Г. Игна
тов перерезает ленту перед вхо
дом в помещение ГЭС. В машин
ном зале у агрегата дежурный 
производитель работ Н. Н. Леж
нев. Он повернул рукоятку регу
лятора скорости, и турбина нача
ла работать. Энергия нового гидро
узла устремилась по высоковольт
ным линиям электропередач.

Горьковская гидроэлектростан
ция дала первый промышленный 
ток.

ВТОРАЯ ОЧЕРЕДЬ НАРВСКОЙ 
ГИДРОЭЛЕКТРОСТАНЦИИ ДАЛА 

ТОК

НАРВА, 30 октября. (ТАСС). 
Сегодня строители Нарвской ГЭС 
торжественно отметили новую 
большую трудовую победу, одер
жанную в соревновании в честь 
XX съезда.

Вечером в машинный зал элек
тростанции пришли руководители 
стройки, монтажники, эксплуата
ционники. У главного щита уп
равления станции — дежурные- 
энергетики.

19 часов 55 минут. Дежурный 
техник Эвальд Гришфельд повора
чивает ключ на щите управления. 
Агрегат № 2 поставлен под про

мышленную нагрузку. Ток по вы

соковольтным проводам! поступает 

в эстонскую и ленинградскую 

энергосистемы. Вторая очередь 

Нарвской гидроэлектростанции 

вступила в строй.

ТРЕТИЙ ГИДРОГЕНЕРАТОР 

ДЛЯ КАХОВСКОЙ 
ГИДРОЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

На Харьковском заводе тепло

возного электрообрудования закон

чено изготовление третьего генера

тора для Каховской ГЭС. Гигант

ская электрическая машина мощ

ностью в 52 тысячи киловатт от

правляется строителям.

Электромашиностроители сорев
нуются за досрочное изготовление 
четвертого гидрогенератора. На 
сборочном стенде завода идет ших
товка статора.

(ТАСС).
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Ж игулевск . Вид на строительство Куйбышевской ГЭС после за
топления котлована.

Фото А. Батанова. (Фотохроника ТАСС), 
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СОЗДАНИЕ НАЦИОНАЛЬНОГО КОМИТЕТА СОВЕТСКИХ 
ИСТОРИКОВ

31 октября в. Москве состоялась 
Всесоюзная конференция истори
ков. В работе конференции при
няли участие представители Ака
демии наук СССР, ее филиалов, 
Академии общественных наук при 
ЦК КПСС, академий наук союз
ных республик, крупнейших уни
верситетов страны.

Конференция обсудила доклад 
члена бюро Международного ко
митета исторических наук акаде
мика А. М. Панкратовой о X 
Международном конгрессе исто
риков в Риме. Затем конференци
ей был избран национальный ко
митет советских историков в со

ставе 45 ученых. В него вошли 
видные историки Москвы, Ленин, 
града, Киева, Минска, Ташкента, 
Алма-Аты, Баку, Риги, Таллина, 
Горького', Свердловска, Казани и 
других городов страны.

В числе членов бюро комитета 

академик А. М. Панкратова 

(председатель), академики Н. М. 

Дружинин и В. В. Струве, члены- 
корреспонденты Академии наук 
СССР А. А. Губер (заместитель 
председателя) и В. М. Хвостов, 
профессор А. В. Арциховский и 
другие.

(ТАСС).

ОТКРЫТИЕ ПАМЯТНИКА В. И. ЛЕНИНУ В СЕЛЕ ОЛИШЕВКЕ

ОЛЙШЕВКА, (Черниговская 
область), 30 октября здесь открыт 
памятник основателю Советского 
государства Владимиру Ильичу 
Ленину.

В районный центр на торжества

собрались служащие, работники 
МТС, члены сельскохозяйственных 
артелей имени Сталина, имени 
Молотова, имени Кирова, «Новая 
жизнь». Состоялся многолюдный 
митинг. (ТАСС).

ЕЩЕ ОДИН АГРЕГАТ КАМСКОЙ ГЭС ДАЛ ТОК

МОЛОТОВ, 31 октября. (ТАСС). 
Сегодня поставлен под нагрузку 
еще один агрегат Камской ГЭС— 
гидротурбогенератор № 22 четвер

той секции.
Сейчас на Камской ГЭС дают 

электроэнергию в кольцо Урал- 
энерго десять агрегатов.

НОВЫЕ УГОЛЬНЫЕ ШАХТЫ

За 10 месяцев текущего года в 
стране сооружено свыше 100 но
вых угольных шахт и разрезов. 

Общая их производительность 
почти в полтора раза превышает 
добычу топлива на угольных пред
приятиях^ построенных в прошлом 
году.

Число сооружаемых угледобыва
ющих предприятий . увеличивает

ся. Только в Донбассе в этом году 
началось строительство еще более
30 крупных шахт, производствен
ная мощность которых превысит 

12 миллионов тонн угля в год. Де

сятки новых шахт скоро начнут 

давать уголь в Кузбассе, Кара

ганде и других бассейнах.

(ТАСС).

НОВОЕ В ЖИВОТНОМ МИРЕ

Звероводы В осточн о - К а з а хст а н - 
ской области провели обследова
ние горных лесов. Установлено, 
что баргузинский соболь, завезен
ный сюда в ¡пятой пятилетке из 
Сибири, успешно осваивает новые 
места и дал потомство. Новые

ВОСТОЧНОГО КАЗАХСТАНА

обитатели водоемов — норка и он
датра стали объектом охотничье
го промысла.

С Дальнего Востока в Алтай
скую тайгу завезены пятнистые 
олени.

(ТАСС).



2. К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 4 ноября 1955 г., № 220.

XII районная партийная конференция 
Центрального района

Центральный район города Сыз
рани — район крупной машино
строительной промышленности. На 
предприятиях района освоены про
изводство мощных гидротурбин и 
другого энергетического оборудо
вания, выпуск силос оу бор очн ых 
комбайнов. Наряду с этими здесь 
имеются и такие предприятия, как 
кожевенный завод «Шеврохром», 
швейная фабрика, мельничные за
воды, продукция которых занимает 
немалый удельный вес в общем 
объеме промышленной продукции 
города. Кроме того, в этом районе 
находится крупный железнодорож
ный узел.

Выполняя решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, коллективы 
многих предприятий района доби
лись неплохих успехов. Гидротур
бинный, кожевенный заводы и ва
гонный участок, например, систе
матически перевыполняют произ
водственные программы, дают 
сверхплановую продукцию. Гидро- 
турбиностроители освоили выпуск 
турбин для Камской и Варварин- 
ской ГЭС, конструкторы этого 
предприятия создают еще более 
мощные энергетические машины.

Достижения района несомненны. 
Но делегаты районной партийной 
конференции меньше говорили об 
успехах. Главное свое внимание 
они сосредоточили на недостатках 
работы предприятий промышлен
ности, транспорта и строек, пар
тийных организаций и райкома 
КПСС, указывали 'пути улучше
ния хозяйственной, партийно- 
организационной и партийно-поли
тической работы.

Июльский Пленум ЦК КПСС 
перед райкомами КПСС и первич
ными партийными организациями 
поставил важнейшую задачу — 
совершенствование методов ру
ководства промышленностью, внед
рение новой техники и про
грессивной технологии в произ
водство, оперативное решение всех 
вопросов., связанных с работой 
предприятий. На многих фактах, 
приводимых на конференции, де
легаты показали, что Централь
ный райком КПСС плохо выполнял 
эти требования, слабо руководил 
предприятиями и партийными ор
ганизациями, неглубоко вникал в 
работу отстающих предприятий и 
не оказывал серьезного влияния на 
их деятельность. Райком поверх
ностно изучал причины невыполне
ния государственных планов на 
ряде заводов, нередко проходил 
мимо тех препон, которые сдержи
вали, сковывали творческую ини
циативу масс. Не случайно поэтому 
отчетный доклад райкома КПСС, 
с которым выступил первый секре
тарь тов. Гуков, не удовлетворил 
многих делегатов. Доклад не со
держал глубокого анализа дея
тельности партийных организа
ций, хозяйственных и технических 
руководителей предприятий, в 
нем не было выводов, мало кри
тики и самокритики недостатков.

Примером плохого изучения со
стояния производственной деятель
ности райкомом КПСС является 
комбайновый завод, который в 
течение нескольких месяцев не 
справляется с программой выпуска 
сельскохозяйственных машин. А 
если бы на заводе были созданы 
все условия для ритмичной работы 
коллективов цехов, особенно сбо
рочного, то это предприятие могло 
бы успешно справиться с зада
нием. Об этом говорили делегаты: 
слесарь комбайнового завода тов. 
Банников и старший контроль
ный мастер тов. Кожевников. Они 
критиковали райком за то, что 
его секретари тов. Гуков и Чадо- 
кин, отдел промышленности и 
транспорта вопросами борьбы за 
улучшение организации производ
ства на заводе занимались недо
статочно.

— Воодушевленные решениями 
июльского Пленума ЦК КПСС, 
комбайностроители добились неко
торых успехов, — говорил тов 
Банников. — В этом году выпуск 
продукции с единицы оборудова
ния на заводе увеличился в три 
раза. Но тем не менее, план выпу
ска машин не выполняется. В чем 
причина?

Большая роль в организации 
производства принадлежит масте

рам. Их надо учить, их требования 
поддерживать. Но на заводе ма
стерам уделяется мало внимания.
В сборочном цехе мастера ис
пользуются не по назначению, на 
побегушках. Руководители цеха.не 
придают значения этим команди
рам производства. Много недостат
ков и в подборе кадров мастеров, 
отдельные из них имеют явн1о не
достаточное образование. На заво
де — 144 мастерских участка. 
Если бы все мастера по-настояще
му организовывали труд рабочих, 
то результаты были бы значи
тельно лучшими.

Тов. Банников отметил, что ра 
ботой с мастерами слабо зани
маются не только дирекция и парт
ком завода, но и райком партии. 
Секретарь райкома тов. Гуков не 
вникает в вопросы повышения ро
ли мастеров, внедрения передовых 
методов труда, в состояние тех
нической пропаганды. На заводе 
существует технический совет, ко
торый возглавляет главный инже
нер тов. Зернов. В его задачу, 
наряду с другими, входит органи
зация технической информации. Но 
члены техсовета тов. Павлов, 
Ос а нов и другие с лекциями 
на технические темы не высту
пают. Если бы тов. Гуков, бывая 
на заводе, заходил не в кабинет 
начальника цеха, а на участки, 
беседовал с рабочими и мастера
ми, то он глубже знал бы причи
ны, сдерживающие увеличение 
выпуска продукции, и направил 
бы партийную организацию на 
борьбу с этими недостатками.

Далее тов. Банников критиковал 
редакцию газеты «Красный Ок
тябрь» за то, что она недостаточно 
знает, как и над чем работают 
передовые рабочие предприятия. 
Он, в частности, сослался на пере
довую статью газеты, посвящен
ную электросварщику тов. Зем
лянскому, и указал, что в ней не 
показан опыт его работы.

Тов. Кожевников отметил, что 
у коллектива завода есть и были 
все условия для выполнения про
изводственного плана. Однако 
месячные задания не выполняют
ся. Но райком КПСС не принял 
конкретных и действенных мер к 
тому, чтобы вывести завод в ряды 
передовых предприятий города.

На заводе новое оборудование 
используется плохо, часто про
стаивает. Слабо этим занимается 
главный технолог тов. Оса нов и 
главный механик тов. Бердников. 
Одной из причин невыполнения 
задания является и то, что в сбо
рочном цехе, например, месячные 
задания мастерам и каждому ра
бочему не даются. Начальник це
ха тов. Прохоров не придает этому 
значения.

— Мне кажется, — говорил тов. 
Кожевников', — все это происхо
дит потому, что райком! партии 
глубоко не вникал в работу заво
да. Об этом можно судить по от
четному докладу на конференции.

Об усилении помощи предприя
тиям в решении вопросов 
организации производства, тех
нического прогресса, улучше
ния планирования говорили деле
гаты: секретарь парткома гидро
турбинного завода тов. Муравьев 
и директор тов. Макеев. Они от
метили, что на предприятии обору
дование не загружено полностью, 
что завод мог бы выпускать зна
чительно больше гидротурбин. Н о 
министерство тяжелого машино
строения не увеличивает план за
воду, а попытки парткома и дирек
ции добиться этого не нашли 
энергичной поддержки ни в райко
ме, ни в горкоме КПСС.

Тов. Муравьев отметил, что на 
заводе недостаточно используется 
уникальное оборудование, . слабо 
внедряется механизация. В питей
ном цехе, например, тысячи тонн 
формовочной земли перерабаты
ваются вручную. В расширении 
производства, в лучшем использо
вании технических возможностей 
заводу должны сказать помощь 
райком и горком КПСС.

Далее тт. Муравьев и Макеев 
серьезные претензии предъявили к 
строителям, которые медленно ве
дут строительство жилья и куль
турно - бытовых объектов. Они

отметили, что стройтрест № 112 
еще в 1953 году начал строитель
ство Дворца культуры, а построил 
только фундамент, медленно ведет 
сооружение школы, больничного 
городка и жилых домов. Хотя рай
ком и горком КПСС немало зани
мались работой треста, принимали 
решения, однако темпы строитель
ства не повышаются. Это полу
чается потому, что партийные ко
митеты не организуют по-настоя
щему проверку исполнения реше
ний.

Делегаты конференции отмеча
ли, что райком не добился улуч
шения работы отстающих заводов 
и промысловых артелей. Об этом, 
в частности, говорил делегат тов. 
Кочетков. Он отметил, что райком 
и его отдел промышленности и 
тр а нсп ор та п о верх н остн о занима
лись мельничными предприятиями, 
которые работают неритмично, не 
выполняют месячные задания. Р а
ботники райкома, не зная, что 
делается на этих предприятиях, 
конечно, не могут влиять на улуч
шение их хозяйственной деятель
ности, нацелить партийную орга
низацию на борьбу с отставанием.

Райком партии мало уделял вни
мания предприятиям железнодо
рожного узла, глубоко не вскры
вал недостатки в их работе. Деле
гаты тт. Великих, Трифонов и дру
гие указывали, что работники рай
кома на отдельных предприятиях 
не бывали, а если и приходили, то 
не интересовались нуждами и 
запросами коллектива. Тов. Три
фонов говорил, что пропарочный 
цех в вагонном участке—новый, в 
работе его коллектива много не
решенных вопросов и упущений, 
а работники райкома, горкома 
КПСС и исполкома горсовета ни 
разу не были в цехе. Как выпол
няется план, как трудятся рабо
чие, об этом не знают и руководи
тели политотдела, начальник отде
ления дороги тов'. Мокшин. Иначе 
бы в цехе лучше был организован 
труд, рабочим не приходилось бы 
простаивать.

Тов. Великих отметил, что сек
ретари райкома КПСС и работни
ки отдела пропаганды и агитации, 
руководители и инструкторы по
литотдела плохо оказывают по
мощь партийной организации па
ровозного депо в улучшении пар
тийно - политической работы. Он 
привел такой пример. В депо со
здали кружок по изучению полит
экономии, но до сих пор для него 
не Подобрали пропагандиста, вре- 
зультате ни одно занятие не со
стоялось. Плохая посещаемость во 
многих кружках сети партийного 
просвещения. Эти факты говорят
о том, что райком партии и полит
отдел отделения дороги не прояв
ляют должной заботы об улучше
нии политической учебы коммуни
стов.

Организаторская работа — глав
ное в деятельности райкома и пар
тийных организаций. Для того, 
чтобы успешно вести работу в 
массах, необходимо* правильно 
подбирать и расставлять кадры. 
Между тем, как справедливо ука
зывали делегаты, в работе райко
ма КПСС в деле подбора и рас
становки кадров допускаются серь
езные упущения. Секретари рай
кома тт. Гуков и Чамкин, работ
ники отделов райкома не изучали 
•кадры, при выдвижении того или 
иного работника не всегда прини
мали в расчет его деловые и поли
тические качества. Об этом гово
рили на конференции делегаты тт. 
Садовников, Кудряшов и другие. 
Они указывали, что за плохую 
работу с кадрами райком крити
ковали и на прошлой районной 
партийной конференции, но заме
чания коммунистов не только не 
были учтены, но и, допущены еще 
более серьезные ошибки и недо
статки в этом важном деле.

На конференции отмечалось, что 
в аппарате райкома имела место 
частая сменяемость работников-, 
что за отчетный период было пере
избрано 65 секретарей партийных 
организаций. Это могло случиться 
потому, что секретари райкома тт. 
Гуков и Чамкин слабо изучали 
кадры, мало уделяли внимания их 
воспитанию, не развивали крити
ку и самокритику.

Тов. Садовников говорил, что в 
отчетном докладе райкома партии 
почти ничего не сказано о кри
тике и самокритике. И это не слу
чайно. В некоторых партийных ор
ганизациях развертыванию крити
ки недостатков не уделяется вни
мания. Об этом красноречиво го
ворит пример проведения отчетно- 
выборного партийного собрания на 
гидротурбинном заводе. В отчет
ном докладе парткома были обой
дены недостатки, в нем не содер
жалось критики, поэтому он не 
вызвал активного участия комму
нистов в обсуждении ни доклада, 
ни стоящих перед парторганиза
цией задач.

Критика учит наши кадры, по
могает им исправлять ошибки, 
совершенствовать свое руководст
во. Но в практике работы райкома 
она не нашла широкого развития. 
Тов. Кудряшов указал, что не 
случайно в докладе приведены 
факты без обстоятельного знания 
дела, основанные на справках, а 
не на глубоком изучении положе
ния дел на местах, без анализа и 
обобщения.

Далее тов. Кудряшов- отметил, 
что райком КПСС и его отдел 
пропаганды и агитации слабо за
нимались вопросами марксистско- 
ленинского образования кадров, 
коммунистическим воспитанием 
трудящихся. Он говорил, что 
июльский Пленум ЦК КПСС 
требует от всех партийных работ
ников конкретного руководства 
партийной и хозяйственной рабо
той. Но для того, чтобы умело 
руководить— надо знать кадры и 
учить их. А райком этим плохо 
занимался.

Тов. Кудряшов указал также на 
слабое руководство райкома пар
тии политической работой в мас
сах. Он отметил, что в этом» деле 
много серьезных недостатков, а 
тов. Гуков в докладе об этом ска
зал вскользь.

В выступлениях делегатов ука
зывалось, что наряду с некоторы
ми успехами в проведении благо
устройства райкома, имеют место 
и недостатки. Делегаты предлага
ли исполкому райсовета обратить 
внимание на окраины района, в 
частности, на проведение работ в 
поселках машинистов и гидротур- 
биностроителей. Кроме этого, деле
гаты поднимали вопрос об улучше
нии советской торговли, особенно 
в поселках, о  повышении культуры 
в работе торговых работников.

Делегаты остановились также на 
вопросах медицинского обслужива
ния трудящихся, удовлетворения 
их культурно - бытовых нужд. 
Они критиковали райком, испол
ком горсовета, в частности, тт. 
Кудрина и Шикалова за недоста
точную заботу о нуждах и запро
сах населения поселков', о созда
нии условий в работе школ, ремес
ленных училищ и лечебных учреж
дений.

Делегаты конференции указы
вали на необходимость усиления 
партийного руководства комсо
мольскими и профсоюзными орга
низациями, на повышение их роли 
в решении задач, поставленных 
Коммунистической партией и С о 
ветским! правительством.

На конференции выступили тт. 
Ешин, Шмаков, Мамаева, Корчаж- 
кин, Медведев, Длугашевский, 
Жестков, Оришко, Дорохов, Ага
фонов, Бузоверова, председатель 
исполкома Центрального райсове
та тов. Арефьев, первый секретарь 
горкома КПСС тов. Рылов и член 
бюро обкома КПСС, редактор га
зеты «Волжская коммуна» тов. 
Страхов.

Конференция подвела итоги ра 
боты райкома, признала ее удов
летворительной и приняла соответ
ствующие решения, а также избра
ла новый состав райкома, ревизи
онной комиссии и делегатов на 
городскую и областную партийные 
конференции.

* * *

На организационном пленуме 
райкома первым секретарем рай
кома КПСС избран тов. Гуков 
В. H., вторым секретарем райкома I 
—тов. Чамкин И. Д. и секретарем 
райкома КПСС — тов. Майорова !
А. Г. I

В странах народной

демократии

Народная Республика Албания,
На реке Мати строится гидроэлект
ростанция мощностью 20 тыс. клв. 
Она будет давать ток столице рес
публики — Тиране. Строительство 
закончится в 1957 году.

Фото Албанского телеграфного 
агентства.

------- в  в --- ----

ЛЕСНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
КНР

ПЕКИН. В Китайской Народной 
Республике большое внимание уде
ляется развитию лесной промыш
ленности. В этом году в 14 круп
ных леспромхозах страны пост
роены железнодорожные ветки 
протяженностью в 450 километров 
и сейчас 60 процентов всей древе
сины вывозится железнодорожным 
транспортом.

Леспромхозы получили в этом 
году свыше 600 трелевочных трак
торов. В районах заготовки древе
сины и на перевалочных пунктах 
установлены свыше 150 погрузоч
ных механизмов и другая техника, 
облегчающая заготовку и погруз
ку древесины.

Для работников лесной промыш
ленности в этом году было пост
роено 146 тысяч квадратных мет
ров жилой площади. В лесопро
мышленных районах выросли но
вые поселки лесорубов с кинотеат
рами, больницами, детскими сада
ми, начальными и средними шко
лами.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО 
КНДР НА ПОДЪЕМЕ

ПХЕНЬЯН. В Корейской Народ
но - Демократической Республике 
подходят к концу осенние сель
скохозяйственные работы.

Больших успехов в этом« году 
добились сельскохозяйственные ко
оперативы и госхозы страны. Чле
ны некоторых сельскохозяйствен
ных кооперативов собрали по 44 
центнера риса с гектара. В среднем 
по госхозам в этом году с каждого 
гектара получено на 4 центнера 
риса больше, чем в прошлом году.

Число тракторов в стране к 
концу июня 1955 года увеличи
лось по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года в два раза. 
В стране в настоящее время на
считывается 45 машинопрокатных 
станций, в которых работает 1167 
тракторов.

ПРОИЗВОДСТВО НОВЫХ 
ТИПОВ МАШИН В ПОЛЬШЕ
ВАРШАВА. Польские рабочие 

осваивают производство новых ти
пов машин и оборудования. В 
ближайшее время на магистрали 
страны выйдет электровоз новой 
конструкции, который выпустит 
госу д а р ств е н н ы й вагон остр о и т е л ь- 
ный завод во Вроцлаве. По скоро
сти и мощности он превосходит 
все другие типы электровозов, вы
пускаемых в Польше.

Варшавский завод легковых ав
томобилей готовит к массовому 
производству первый в стране 
малолитражный автомобиль поль
ской конструкции «Сирена», пред
назначенный для массового пот
ребителя. «Сирена» прошла ус
пешно испытания на автомагистра
лях страны.

В текущем году будет выпуще
но несколько землечерпалок новой 
конструкции.
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Навстречу 38-й годовщине Великого Октября

0ктябрьск01у^Траздннку— достойную встречу!
Нефтеперерабатывающему заводу присуждено 

переходящее Красное знамя Совета Министров СССР
Пятнадцать месяцев подряд 

коллектив нефтеперерабатываю
щего завода, завоевывает во Все
союзном социалистическом сорев
новании нефтепереработчиков 

. первые места. На протяжении 
трех кварталов наш коллектив 
одерживает за собой переходящее 
Красное знамя ВЦСПС и Мини
стерства нефтяной промышлен
ности СССР.

Накануне всенародного празд
ника —  38-й годовщины Вели
кой Октябрьской социалистиче
ской революции, коллектив заво
да одержал еще одну трудовую 
победу— производственную прог
рамму третьего квартала выпол
нил на 103,2 процента, а задание 

-Октября— на 115 процентов, за
няв опять первое место во Все
союзном социалистическом сорев
новании. За достигнутые успехи 
коллективу присуждено переходя
щее Красное знамя Совета М и
нистров СССР.

Плановые задания десяти ме
сяцев текущего года выполнены 
на 107 процентов; это почти на 
20 процентов больше фактиче
ской выработки продукции за 
'тот же период прошлого года. 
"Производительность труда повы
силась против плана на 6,8 п р о 
цента, а себестоимость по сравне

н и ю  с прошлогодней снижена на 
14 процентов. Это позволило нам 
дать государству с начала года 
^§800 тысяч рублей сверхплано
вых накоплений.

Одним из решающих условий 
наших достижений является ук- 
динение циклов работы техно
логических установок и сокра
щ ение сроков простоя оборудова
н ия  в ремонте на 620 устано- 
*зко-часов.

Другой немаловажный факт,

способствующий росту выпуска 
продукции, заключается в систе
матическом повышении уровня 
технических знаний наших ра
ботников. Только с начала ны
нешнего года обучено на курсах 
по повышению квалификации 
345 человек. Кроме того, в ве
чернем нефтяном техникуме обу
чаются 64 человека, а 26 работ
ников завода учатся заочно в 
институтах.

Неоценимый вклад в борьбу 
коллектива предприятия за по
вышение производительности обо
рудования принадлежит нашим 
рационализаторам. Если за весь 
прошлый год было внедрено в 
производство 107 рационализа
торских предложений, то лишь за 
девять месяцев нынешнего года 
уже осуществлено 150 меро
приятий, направленных на улуч
шение производства.

Основное внимание коллектива 
завода направлено на увеличение 
отбора светлых нефтепродуктов 
из сырья. Так, при общем выпол
нении девятимесячного задания 
по переработке нефти на 102,6 
процента, план выхода светлых 
нефтепродуктов осуществлен на 
108,9 процента, себестоимость 
продукции снижена на четыре 
миллиона рублей.

С такими отрадными итогами 
наш коллектив встречает 38-ю 
годовщину Великого Октября. Но 
он не успокаивается на достигну
том, а будет еще энергичнее на
ращивать свои успехи, чтобы 
выйти на первое место и в социа
листическом соревновании в честь 
XX съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза,

Г. Попков,
директор

нефтеперерабатывающего завода.

Каждой школе— учебную 
мастерскую

Выполнен план 11 месяцев
Соревнуясь за достойную встре

чу 38-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции, коллектив артели 
«Искра» за 10 месяцев выпол

нил план одиннадцати меся
цев по выпуску валовой про
дукции и ассортименту. План ок
тября выполнен на 120 процен
тов.

Коллективу артели за успехи, 

достигнутые в третьем квартале, 

^присуждено переходящее Красное

знамя обкома профсоюза работ
ников местной промышленности и 
облпрофсовета, Среди цехов в 
предоктябрьском соревновании 
первое место завоевал коллектив 
третьего механического цеха.

До конца пятилетки коллек
тив артели изготовит запасных 
частей к швейным машинам сверх 
плана на 2 миллиона 500 тысяч 
рублей.

Е. Бондаренко,
заместитель председателя 

артели «Искра».

18 турбин для 
Камской ГЭС

, Рабочие, инженеры, техники и 
служащие нашего завода настой
чиво трудятся над претворением 
в жизнь решений июльского 
Пленума ЦК КПСС. В дни, пред
шествующие Октябрьскому празд
нику, в коллективе широко раз
вернулось социалистическое со
ревнование в честь XX съезда 
Коммунистической партии.

В цехах завода с каждым го
дом увеличивается выпуск про
дукции нужной для народного 
хозяйства страны, повышается 
производительность труда, улуч
шаются все технико-экономиче
ские показатели в работе.

В результате усилий всего 
коллектива завод встречает 38-ю 
годовщину Великого Октября до
срочным завершением пятилетне
го задания. За пятилетие стране 
дано на 25 миллионов рублей 
товарной продукции сверх плана. 
Для Камской гидроэлектростанции 
выпущено 18 турбин. Изготовле
на первая турбина для Кайрак
кумской ГЭС.

Кроме того, завод изготовил 
много бустеров, газодувок, агло
эксгаустеров, коксоэкегаустеров, 
маслонапорных установок и раз
ного оборудования для Куйбышев
ской, Горьковской и Каховской 
ГЭС.

Производительность труда в 
1955 году составила 244,9 про
цента по сравнению с 1950 го
дом. За три квартала текущего 
года себестоимость продукции 
снижена более чем на 10 мил
лионов рублей при плане 7455 
тысяч рублей. На заводе досрочно 
выполнили пятилетние задания 
все рабочие - сдельщики. Среди 
них лучших результатов доби
лись токари тт. Колдышев и Лав
рентьев, плавильщик тов. Коло- 
горов, модельщик тов. Вороничев 
и многие другие.

На заводе под знаком мобилиза
ции всех резервов производства 
прошло обсуждение проекта ше
стой пятилетки, который состав
лен с учетом требований июль
ского Пленума ЦК КПСС. Планом 
предусматривается увеличить вы
пуск валовой продукции на 332,5 
процента. Выпуск гидротурбин 
увеличится к Х960 году в 5 раз 
по сравнению с 1955 годом. В но
вом пятилетии гидротурбины бу
дут выпускаться в 10 раз мощнее 
чем до этого. с

директор гидротурбииного 
завода.

М к ш ш
Горький. В новомартеновском цехе завода «Красное Сормово» имени Жданова сооружена новейшая 

промышленная установка для непрерывной разливки стали. Сормовичи создали ее в содружестве с 
Центральным научно-исследовательским институтом черной металлургии.

Установка включает две высокопроизводительные разливочные машины. Основная часть оборудова
ния находится под землей. Процесс разливки и затвердения стали проходит в закрытых изложницах, 

вертикально опускающихся вниз. Расплавленный металл, находясь в изложницах — кристаллизаторах, 
внутренние стенки которых изготовлены из красной меди, быстро остывает при помощи мощной си

стемы водяного охлаждения. Когда непрерывно движущийся по конвейеру стальной поток получает 
нужную твердость, оператор включает специальные газорежущие аппараты, которые отрезают слиток 

необходимого размера. Готовый слиток по наклонному конвейеру поднимается в цех к прокатному 
стану.

Новый процесс разливки стали значительно повысил культуру производства, облегчил труд рабочих.
Все 800 агрегатов и механизмов, входящих в установку, приводятся в действие 49 двигателями, 

управляются автоматически с помощью дистанционных пультов.
Непрерывная разливка стали дает большой экономический эффект. Завод получит лишь в этом 

году около 14 миллионов рублей экономии.
НА СНИМКАХ: слева — разлив стали, справа — дежурный оператор В. Ф. Соколов у пульта управ

ления. Фото Л. Вознесенского. (Фотохроника ТАСС).

Новый учебный план и новые 
программы, введенные в школах в 
нынешнем году, предусматривают 
вооружение учащихся не только 
знанием основ наук, но и произ
водствен н ым и на вык а м и.

Для того, чтобы успешно выпол
нить эти требования, необходимо 
создать в каждой школе условия 
для практических занятий по тру
ду, для проведения практикумов и 
р а бот ы тех ни ческих кр ужков.

В ряде школ города оборудова
ны неплохие учебные мастерские. 
Третий год существует мастерская 
в школе № 1. Учащиеся охотно за
нимаются в ней. Они изготовили 
немало наглядных пособий и 
приборов, скворечниц, ящиков 
для выращивания рассады и т. д.
В оборудовании мастерской боль
шую помощь школе оказало шеф
ствующее предприятие — комбай
новый завод. Мастер этого завода 
тов. Иванов проводит с учащимися 
занятия в мастерской, помог завод 
школе и в проведении практику
ма по электротехнике.

Хорошо оборудованы физиче
ский кабинет и мастерская в шко
ле № 6, где почти все сделано ру
ками самих учащихся. Имеется 
неплохая мастерская и в школе 
№ 23, которой большую помощь 
оказывают комсомольцы нефтепе
рерабатывающего завода. Охотно 
идут навстречу своей подшефной 
школе № 29 гидротурбинострои- 
тели.

Где руководители школ, педаго
ги проявляют инициативу и настой
чивость, там успех дела налицо.

28-я железнодорожная школа 
при организации мастерской столк
нулась с большими затруднения
ми: где взять оборудование? Шеф
ствующее предприятие (вагонное 
депо ст. Батраки) отказалось по
мочь. Тогда школа обратилась за 
помощью к родителям<. На роди
тельское собрание были приглаше
ны шефы, руководители депо, в 
частности, его начальник тов. Лок
тионов. Родители горячо отклик
нулись на призыв школы помочь 
организовать мастер скую. Были 
найдены и станки, и инструменты. 
Кроме того, коллектив депо на сво
ем собрании решил отработать 
один час в фонд всеобуча — и 
школа получила несколько тысяч 
рублей на приобретение инстру
мента и оборудования для учебной 
мастерской.

В школе № 29 отец одного из 
учащихся тов. Коваленко второй 
год занимается с ребятами в сто
лярной мастерской. Под его руко
водством они изготовили несколь
ко верстаков и много инструмента.

Однако в ряде школ нет воз
можности организовать свои мас
терские ввиду отсутствия свобод
ных помещений. Но все же руково
дители и учителя находят выход из 
затруднительного положения.

Вот как поступила, например, 
железнодорожная школа №  22. 
Директор школы тов. Марченкова 
договорилась с руководством шеф
ствующего предприятия— паровоз
ным депо станции Сызрань 1-я о 
возможности проведения практиче
ских занятий по труду с пятиклас
сниками в их мастерской. Там же 
будут заниматься и учащиеся вось
мых классов. Девятиклассники изу
чают автодело при мастерской ав
токолонны № 64, десятиклассники 
проходят практикум по электро
технике. С шестиклассниками про
водятся практические занятия по 
биологии, но так как работа на 
пришкольном» участке сейчас уже 
замирает, администрация школы 
придумала для них очень интерес
ное и полезное дело: учащиеся 
приводят в порядок Московскую 
улицу. Производят на ней подрез
ку деревьев и кустарников, рыхлят 
почву и т. д. Это мероприятие цен
но тем, что, кроме приобретения

практических назыков, учащиеся 
участвуют в общественно-полезном 
труде, что несомненно имеет боль
шое воспитательное значение.

Многие учителя, руководители 
технических кружков ссылаются 
на отсутствие материала для рабо
ты: леса, металла и т. д. Но и тут 
приходит на помощь инициатива. 
В 1-й школе учащиеся провели 
сбор металлолома и все более или 
менее годное было из него отобра
но в качестве сырья для мастер
ской. Здесь в ход идут и старые 
консервные банки, и отходы леса, 
и старые обложки книг; умелые 
руки ребят сделали из всего этого 
немало хороших вещей!

Однако некоторые руководители 
школ и педагоги ждут, когда кто- 
то позаботится о них, сделает все 
необходимое, и тогда они на всем 
готовом начнут заниматься.

Так, примерно, рассуждают в 
школе № 28. Надо сказать, что 
эта школа находится в лучших ус
ловиях по сравнению со многими 
другими. У нее просторное поме
щение, прекрасно оборудованные 
кабинеты, солидные шефы—строй- 
трест № 24 и ремонтно-механиче
ский завод, которые охотно откли
каются на каждую просьбу. Одна
ко с политехнизацией в этой шко
ле очень плохо. Мастерская здесь 
до сих пор не организована, тех
нический кружок занимается от 
случая к случаю, причем он не 
имеет ^ аж е  постоянного состава.

Не проводятся уроки труда 
и в школах №№ 10, 26, и 27.

Надо сказать, что руководителе 
некоторых предприятий неохотно 
идут навстречу школам, несмотря 
на предоставленное им право пере
давать безвозмездно общеобразо
вательным школам неиспользуе
мые в производстве, но годные для 
политехнического обучения станки, 
машины, инструменты, лаборатор
ное и другое оборудование.

Например, артель «Искра» долж- 
на была оборудовать учебную ма
стерскую школы № 4. Шефы вы
делили школе один напильник ш 
двое клещей и на этом) сочли свою 
миссию законченной. Плохо помо
гает подшефной школе №  10 и за
вод пищевых концентратов. Руко
водителям этих предприятий сле
дует поискать у себя нужное для 
школ оборудование, учитывая то* 
что оно очень необходимо сейчас 
школам.

Организация школьных мастер
ских, введение практических заня
тий и уроков труда — шаг вперед 
в политехническом обучении уча
щихся. Это способствует и корен
ному улучшению воспитательной 
работы в школе, привитию трудо
вых навыков детям.

В наших школах можно найти 
немало примеров, когда недисцип
линированные ученики на уроках 
труда буквально преображаются 
и становятся самыми прилежными. 
И это вполне понятно, ибо ничто 
так тлетворно не действует на под
ростка, как праздность. Празд
ность — мать всех пороков. Не 
случайно ведь, что дезорганизато
ры и нарушители дисциплины ча
ще всего вырастают в тех семьях, 
где излишне оберегают детей от 
всякого труда. Поэтому надо сме
лее привлекать учащихся к уча
стию в общественно-полезном тру
де, повышать уровень уроков тру
да, изучать опыт работы школ, 
добившихся лучших результатов »  
этом деле, и распространять его.

Следует расширять сеть мастер
ских, настойчиво привлекать к это
му делу руководителей предприя
тий, комсомольские организации, а 
также родителей учащихся, с тем* 
чтобы во всех школах проводились- 
уроки труда, практические заня
тия и практикумы, работали тех
нические кружки.

Л. Миронова.

По материалам „Красного Октября“

«МАХИНАЦИЯ ШОФЕРА МАРИНИНА»

Письмо, опубликованное пЬд 
таким заголовком в газете 
«Красный Октябрь» за 4 октяб
ря, обсуждалось на общем собра
нии коллектива Сызранского 
автотранспортного хозяйства.

Шофер Маринин за недостой

ное поведение и рвачество, про
явленное при перевозке карто
феля с индивидуальных огородов 
рабочих, с работы уволен.

И. Данилов,
и. о. начальника 

автотранспортного хозяйства.
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Международный обзор
НАРОДЫ ЖДУТ ОТ ЖЕНЕВСКОГО СОВЕЩАНИЯ 

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫХ РЕЗУЛЬТАТОВ
Взоры народов снова прикованы 

к Женеве, где происходит Сове
щание министров иностранных дел 
Франции, Англии, Советского Со
юза и США. В соответствии с Ди
рективами Глав правительств че
тырех держав в повестку дня Со
вещания включены три вопроса: 
европейская безопасность и Гер
мания, разоружение и развитие 
контактов между Востоком и З а 
падом. «Положительное решение 
этих вопросов; — справедливо 
подчеркивает французская газе
та «Либерасьон», — внесло бы 
серьезный вклад в дальнейшее ос
лабление международной напря
женности, в упрочение доверия 
между государствами. Этого вкла
да и ждут от Женевского Совеща
ния народы».

Участники Совещания начали 
свою работу в Женеве 27 октября 
с общего обмена мнениями. Гла
ва советской делегации В. М. М о
лотов в своем выступлении 27 ок
тября дал глубокий анализ вопро
сам, стоящим в повестке дня Со
вещания. Он указал на те много
численные мероприятия, которые 
осуществил за последнее время 
Советский Союз, претворяющий 
«дух Женевы» в конкретные дейст
вия. Как известно, эти мероприя
тия советского правительства (со
кращение численности вооружен
ных сих, ликвидация военной ба
зы в Порккала-Удд, установление 
дипломатических отношений с 
Германской Федеральной Респуб
ликой, заключение договора об от
ношениях с Германской Демокра
тической Республикой и другие) 
были с горячим одобрением встре
чены мировой общественностью. 
«Меры, предпринятые Советским 
Союзом, — сказал В. М. Моло
тов, — сделали очевидным тот 
факт, что имеются большие и еще 
неиспользованные возможности 
для дальнейшей разрядки между
народной напряженности, прини
мая во (внимание, конечно, что все 
государства — и прежде всего 
великие державы — будут дейст
вовать в духе Женевы».

28 октября министры иностран
ных дел приступили к обсужде
нию первого пункта повестки дня: 
«Европейская безопасность и Гер
мания». Вопрос о европейской бе
зопасности является главной проб
лемой современных международ
ных отношений. Для всех народов 
Европы, да и не только Европы, 
этот вопрос имеет решающее зна
чение. Опыт истории показывает, 
что именно в Европе начались 
первая и вторая мировые войны и 
что возникновению их предшест
вовало образование противостоя
щих друг другу военных группи
ровок. Отсюда вывод — ликви
дация такого рода группировок 
и создание системы безопасности 
для европейских народов — пер
вейшая и самая верная гарантия 
обеспечения мира. Больше того, 
создание общеевропейской систе
мы коллективной безопасности 
способствовало бы урегулирова
нию и других нерешенных проб
лем,, в том числе открыла бы ре
альный путь для воссоединения Гер
мании на мирной, демократической 
основе. «Соглашение по этому во
просу между участниками Женев
ского совещания, — подчеркивает 
бельгийская газета «Драпо руж»,
— изменило бы всю международ
ную обстановку в сторону корен
ного ее улучшения».

Как же _развивается обсужде

ние этого вопроса на Женевском 
совещании? Министры иностран
ных дел западных держав внесли 
предложение, названное «Воссое
динение Германии и безопас
ность»; к нему приложены два до
кумента: «проект Договора, со
держащий специальные гаран
тии в связи с воссоединением Гер
мании» и «план свободного воссо
единения Германии». В этом пред
ложении сделан некоторый шаг 
вперед по сравнению с прошлой 
позицией западных держав: в нем 
говорится о европейской безопас
ности. Однако авторы проекта 
предполагают, что осуществлению 
такой безопасности должно пред
шествовать восстановление един
ства Германии и включение по
следней в западные военные груп
пировки. В проекте все подчинено 
одной цели — добиться включе
ния всей и при том ремилитаризо
ванной Германии в Североатлан
тической блок. Именно ради это
го проект предусматривает так 
называемые «специальные гаран
тии в связи с воссоединением Гер
мании», ограничивающиеся, кстати 
сказать, лишь простыми консуль
тациями в случае нарушения или 
угрозы нарушения мира в Европе. 
Совершенно ябно, что принятие 
такого проекта привело бы не к 
обеспечению прочной безопасно
сти, а к обострению обстановки в 
Европе.

Советская делегация внесла' по 
первому пункту повестки дня 
предложение, озаглавленное «Об
щеевропейский договор о коллек
тивной безопасности в Европе (ос
новные принципы)». Это предло
жение исходит из того, что вместо 
создания противостоящих друг 
другу военных группировок в Ев
ропе должна быть осуществлена 
общая система безопасности с уча
стием США. Советское предложе
ние предусматривает заключение 
евр опейски м и госуд а р ст вами и 
США договора о коллективной бе
зопасности, содержащего отказ от 
применения силы. В случае заклю
чения такого договора все разно
гласия между его участниками ре
шались бы мирным путем.

Сравнивая предложения СССР 
и западных держав, газета «Де 
Ваархейд» пишет: «В то время как 
предложение Молотова, учитыва
ющее обстановку, действительно 
отвечает требованиям коллектив
ной безопасности в .Европе, план 
Запада явно исходит из планов 
сохранения западного военного 
блока и стремления усилить этот 
блок путем включения в него объ
единенной Германии».

За работой совещания с огром
ным вниманием следят народы 
всех стран, горячо желающие ему 
успеха. В канун Совещания в Лон
доне состоялась массовая демонст
рация, прошедшая под лозунгами: 
«Мы требуем обеспечения евро
пейской безопасности и создания 
миролюбивой Германии».

Понимая, что перед Женевским 
совещанием стоят немалые труд
ности, народы знают, однако, что 
эти трудности преодолимы, если 
все участники Совещания будут 
стремиться к взаимопониманию и 
сотрудничеству.

Совещание в Женеве продол
жает работу. 31 октября на нем 
обсуждался вопрос о развитии 
контактов между Востоком и З а 
падом.

В. ХАРЬКОВ.

Клубы в Октябрьские дни

У шахтеров
Широкая и привольная, как 

сама река Волга, льется песня 
«На Волге широкой», исполняемая 
Розой Лыковой на старинном на
родном инструменте — цимбалах. 
Обладая сильным и приятным го
лосом, она одновременно играет и 
поет. Горняки впервые услышат ее 
на вечере, посвященном великому 
Октябрьскому празднику.

Проходчик шахты № 1 Виктор 
Белов старательно разучивает пес
ни «Верные друзья» и «Школьный 
вальс». Хор, в> составе которого 25 
человек, исполнит пески, «Цвети 
наш край» и «Лети победы песня». 
Слесарь шахты № 1 Александр Ха
нов прочитает стихотворения «Ок
тябрьские зори», «Они и мы». 
Струнный оркестр сыграет «Поль
ку» и песню «Светит месяц». Драм- 
кружковцы покажут пьесу С. Ми
халкова «Темнота». Новые номера 
исполнит духовой оркестр.

Н. Полтавец,
художественный руководитель 
клуба горняков Кашпирского 

рудника.

У энергетиков
Нам очень хотелось, чтобы 

в праздничных утренниках участ
вовали сами дети. Так оно и бу
дет. Танечка Миц, которой в этом 
месяце исполняется семь лет, уже 
совершенно самостоятельно умеет 
играть на рояле «Польку». В клу
бе игре на фортепиано обучаются 
Юра Беляев, Наташа Тергер и 
другие.

В кружках художественной са
модеятельности занимаются не 
только молодежь, но и домашние 
хозяйки. Их больше всего в хоре. 
В праздники хор будет исполнять 
песню о Ленинграде и другие. Ве
дущий солист хора—слесарь Геор
гий Колесников.

С большим чувством исполняют 
русские народные песни, частушки, 
составленные на местном материа
ле, мотористка Зина Чичикова, 
кладовщица Зина Драница и поч
тальон Лида Дюльдина. Электро
монтер Василий Сазанов и Юра 
Толмачев готовят праздничный 
конферанс.

Порадуют зрителей и танцоры. 
В их программе— массовые тан
цы «Матросский», «Китайский». 
Выступят также хоровой и драма
тический кружки. В дни праздни
ка энергетики впервые услышат 
свой духовой оркестр.

А. Манакина,
директор клуба 

Сызранской ТЭЦ.

ВЫСТАВКА, 
ПОСВЯЩЕННАЯ 

И, В. МИЧУРИНУ

«100 лет со дня рождения И. В. 
Мичурина» — так называется вы
ставка, организованная в школе 
№ 15. На ней представлены книги, 
рисунки и другие материалы, рас
сказывающие о жизни и деятель
ности великого преобразователя 
природы.

На днях в школе состоялся ве
чер учащихся старших классов, 
посвященный И. В. Мичурину.

Ученики 3 и 4 классов принесли 
в свои классы комнатные цветы, 
выращенные ими летом, и любовно 
ухаживают за ними.

В. Богатов,
учащийся школы № 15.

Харьков. На областной сельскохозяйственной выставке всеобщее 
внимание привлекает многопочатковая кукуруза, выведенная груп
пой работников совхоза имени Ленина Кегичевского района.

Еще в 1950 году директор совхоза тов. Молебный обнаружил на 
кукурузной плантации стебель с початком необычного вида. У ос
нования центрального стержня имелись два небольших отростка. 
Находка подсказала агроному мысль—испытать наследственные свой
ства семян, их способность к увеличению количества и величины 
отростков. Десятая часть этих зерен, посеянных весной 1951 года, 
дала стебли с многоотростковыми початками, на каждом из кото
рых вокруг центрального стержня имелось уже не по два а по 
три—четыре отростка. Размер их увеличился в два раза по сравне
нию с отростками на первом, исходном початке.

Путем отбора и создания соответствующих агротехнических ус
ловий удалось довести количество отростков вокруг основного стер
жня до 8 — 12.

Не менее 75 процентов семян теперь дают растения с многоот
ростковыми початками. Весной нынешнего года в совхозе посея
ли на семеннотй участке около гектара этой кукурузы. На боль
шинстве стеблей образовались разветвленные початки, вес каждого 
из них достиг 500—600 граммов.

Сейчас агрономы-новаторы работают над дальнейшим развитием 
наследственных свойств новой формы кукурузы.

НА СНИМКЕ: посетители выставки осматривают многопочатковую 
кукурузу.

Фото М. Начинкина. (Фотохроника ТАСС).

ВОСКРЕСНИКИ ПО СБОРУ МЕТАЛЛОЛОМА

Учащиеся железнодорожной 
школы №  29 под руководством 
преподавателя тов. Мамуш&ина и 
старшей пионервожатой тов. Пу- 
Горкиной провели два воскресни
ка ПО' сбору металлического лома.

За два воскресника учениш  
собрали 17 тонн металлолома и 
заработали 862 рубля. На эти

средства они приобрели шахматы, 
шашки, 4 пары лыж и т. д.

На воскресниках особенно хо
роша работали братья Евгений и 
Валентин Гаврюншны, ученица- 
Кото'ва и другие.

Н. Павлов,
секретарь Октябрьского 

райисполкома.

125 ЗАОЧНИКОВ ПОЛУЧИЛИ ДИПЛОМ Ы

Закончились государственные 
экзамены у студент ов - з а очни ков 
Сызранского учительского институ
та. Хорошие результаты показали 
студенты физико-математического 
отделения. Экзамены по основам 
марксизма-ленинизма, физике, эле
ментарной математике и другим 
предметам большинство выпускни-

ков сдало на отлично.
Глубокие, прочные знания обна

ружили и заочники литературного» 
факультета.

Государственные экзамены сда
ли 125 человек. Им вручены дип
ломы об окончании института.

Е. Ильин, 
студент-заочник.

ВЕЧЕР
Комитет ВЛКСМ средней шко

лы № 6 организовал проведе
ние традиционных вечеров от
дыха для школьников 8, 9 и 10 
классов. Недавно у учащихся 8,
9 классов состоялся вечер на те
му «Миру—мир». С докладом «На
роды мира в борьбе за мир» вы
ступил учащийся 9«а» класса 
Кудашов. Потом состоялась ху-

0ТДЫХА
дожественная часть. Стихотворе
ние «Солдаты мира» прочиталг - 
Л. Соловьева, песню «Дорожная»* 
исполнила Серебрякова.

В ближайшее время намечена 

провести вечер «Кем быть?» для > 

десятиклассников.

Е. Кудашов,
учащийся средней школы № 6.

На собрании литературного объединения
В воскресенье, 30 октября со

стоялось собрание литературного 
объединения, существующего при 
редакции газеты «Красный Ок
тябрь».

'Член бюро Куйбышевского отде
ления Союза советских писателей 
тов. Беспалов дал ряд советов по 
вопросам организации работы с 
молодыми авторами.

Было избрано организационное^ 
бюро литературного объединения.

Решено, что занятия литератур
ного объединения будут проходить- 
два раза в месяц по воскресеньям 
при редакции газеты.

Очередное занятие состоится в*4 

воскресенье, 13 ноября, в 12 часов* 

дня.

Редактор В. И. ПАРАМ0ШКИН.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 

«Художестве н н ы й »

Новый художественный фильм 
«К НОВОМУ БЕРЕГУ»

«Звезда»

Новый художественный 

фильм 
«ПОКОЛЕНИЕ»

Жилищно-коммунальному
отделу

комбайнового завода на ото
пительный сезон требуются 

кочегары.
Об условиях справиться в 

конторе ЖКО, Советская 114, 
кв. 1.

Батракской лесоперевалочной базе треста «Волголесосплав»

срочно требуются: 

бухгалтер, хорошо знакомый с учетом материалов и вспомога

тельных производств, с окладом 600 рублей, старший бухгалтер 

конторы, хорошо знакомый с учетом; и отчетностью по древе

сине, с окладом 650 рублей.

Кроме основной зарплаты выплачивается прогрессивка за 

выполнение и перевыполнение плана.

Принятым иногородним возмещаются расходы по переезду, 

они обеспечиваются квартирой, отоплением и освещением.

Обращаться: Батраки-пристань, Октябрьского района, г, Сыз

рани.

(3-3).

С 25 октября открыт прием досрочных поздравительных телег
рамм. Прием производится во всех почтовых отделениях связи и 
на центральном телеграфе. Перед адресом телеграммы ука
жите дату вручения «6 ноября, 7 ноября».

Отметка о вручении не оплачивается. С 6 ноября прием до

срочных поздравительных телеграмм отменяется. С квартирных 

телефонов телеграммы принимаются в кредит.

Граждане! Не забудьте поздравить своих родных и знакомых 

с праздником, используя услуги телеграфа.

Сызранской артели «Сталь» 

требуются: электросварщи

ки, сторожа и курьер-уборщи

ца.

(2- 2).

Сызранскому ресторану 
треста столовых 

требуются швейцары.

Об условиях справиться в 
отделе кадров треста: Сыз
рань, Советская, 30 (водворе).
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